
CONSIGLIO DEL PERSONALE TECNICO E AMMINISTRATIVO

VERBALE SEDUTA 07 GIUGNO 2022

Il giorno 7 Giugno 2022 alle ore 9:30 si è riunito in modalità telematica (via Zoom),
regolarmente convocato, il Consiglio del Personale Tecnico e Amministrativo (di seguito
Consiglio PTA) dell’Università di Padova per discutere il seguente:

Ordine del giorno

1. Comunicazioni

2. Incontro con la Consigliera di Fiducia dell'Università degli Studi di Padova

3. Resoconto delle attività dei gruppi di lavoro

4. Costituzione nuovo gruppo di lavoro per realizzazione di contenuti multimediali

5. Rete dei CPTA

6. Varie ed eventuali

La posizione dei componenti del Consiglio è la seguente:

Componente P A Ag Note

Agosto Vincenzo X esce alle 11.40

Campagna Rosa Maria X

Dalla Via Aldo X

Del Favero Letizia X

Friscina Daniela X esce alle 11.30

Furlan Michele X

Mancino Giovanni X

Martella Donatella X

Montin Luca X

Nalesso Federica X esce alle 11.00

Ranieri Domenico X

Schiavon Laura X
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Serrano Edgar Josè X

Valandro Giorgio X entra alle 10.30

Varotto Barbara X

Legenda: P = presente, A = assente, G = assente giustificato

Presiede la seduta Aldo Dalla Via.
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante il consigliere Vincenzo Agosto.
Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, riconosce valida la seduta che

dichiara aperta alle ore 9.35.

1. Comunicazioni

Il Presidente comunica che al punto due dell’O.d.G. è previsto l’incontro con la consigliera di
fiducia dell’Università degli Studi di Padova, Avv. Maria Stella Ciarletta.

Il Presidente sottolinea che gli organi centrali e periferici dell’Università (tra i quali è
compreso il Consiglio PTA) sono direttamente responsabili della diffusione e del rispetto del
Codice di condotta, dando supporto ad eventuali colleghi in difficoltà.

Allo scopo di attuare quanto prevede il codice di condotta, il Presidente segnala che la prima
parte dell’intervento della Consigliera di fiducia sarà registrata e sarà successivamente messa a
disposizione di tutta la comunità accademica. Chi desidera non essere registrato è pregato
quindi di spegnere la camera ed il microfono.

2. Incontro con la Consigliera di Fiducia dell'Università degli Studi di Padova

Il Presidente presenta in assemblea l’Avv. Maria Stella Ciarletta.
L’incarico della consigliera di Fiducia è disciplinato nel codice di condotta dell’Università degli

Studi di Padova per la prevenzione delle molestie sessuali e morali. La Consigliera di fiducia è
una persona esterna all’ateneo che riceve un incarico triennale, rinnovabile per un solo
mandato.

Il Presidente ricorda che la Consigliera di fiducia è tenuta a presentare ogni anno una
relazione sulla propria attività al Rettore, al Senato Accademico e al Comitato Pari Opportunità.

Il presidente cede quindi la parola alla Consigliera di fiducia.

L’ Intervento dell’ Avv. Maria Stella Ciarletta viene registrato (previa autorizzazione dei presenti
e della consigliera) al fine di condividere la registrazione con i colleghi.

La consigliera spiega ai presenti il suo ruolo e il modo di operare. La consigliera segnala che
il numero di richieste di intervento che pervengono alla sua attenzione è in continuo aumento, in
particolare da parte di studentesse e di ricercatrici. Per quanto riguarda il personale tecnico ed
amministrativo, i fenomeni di molestie riguardano prevalentemente le molestie di tipo “morale”.

Secondo il parere della Consigliera, l'aumento del numero di segnalazioni non è legato tanto
ad un significativo peggioramento dell’ambiente di lavoro, quanto ad una maggiore
consapevolezza dei diritti e di una maggiore conoscenza della figura della consigliera.
L’adozione di sistemi di teleconferenza ha consentito di assicurare anche una maggiore privacy
e un minor tempo di intervento nei confronti delle vittime che fanno le segnalazioni.
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La Consigliera condivide con i presenti un documento (che invierà anche successivamente
via email) in cui viene mostrato il ruolo della consigliera di fiducia, le modalità di contatto e vari
grafici che mostrano le percentuali di segnalazioni suddivise per ruolo (pta, docenti, studenti) e
per genere.

Considerato il ruolo consultivo e propositivo del Consiglio PTA, a nome di tutti i Consiglieri, il
Presidente si dichiara pronto a sostenere la Consigliera di fiducia nelle azioni che intenderà
proporre al fine garantire un buon clima organizzativo e ad assicurare la pari dignità e libertà
delle persone all'interno dell'Università.

Al termine dell’intervento della Consigliera di fiducia viene lasciato spazio per un breve
dibattito a carattere riservato. La registrazione viene interrotta. Seguono alcune domande dei
presenti alla Consigliera di fiducia.

Da parte di alcuni consiglieri si chiede se sia attiva una forma di monitoraggio delle
segnalazioni agli organismi di garanzia, in modo da svolgere un’azione più incisiva di contrasto
dei fenomeni di molestie, ma soprattutto per una azione preventiva. La Consigliera di fiducia
risponde che attualmente una piattaforma di questo tipo non esiste in ateneo, che non è nelle
competenze della Consigliera, e soprattutto ricorda che la prima persona da tutelare è la vittima
di molestie e che lei non può assolutamente fare delle azioni formali nel caso in cui la persona
molestata non lo richieda espressamente. Non si ritiene possibile quindi registrare in modo
formale l’origine delle segnalazioni a fronte della richiesta del dipendente di agire
esclusivamente in modo informale.

Il Consiglio PTA ringrazia la Consigliera di fiducia, che abbandona la seduta alle 10.25.

Nella breve discussione che segue, il Consiglio PTA si riserva di elaborare una proposta per
la prevenzione di fenomeni di molestie, confrontandosi con il CUG per una sua eventuale
implementazione futura.

3. Resoconto delle attività dei gruppi di lavoro

Laura Schiavon effettua il resoconto dei lavori svolti dal gruppo di lavoro Valutazione.

Nel corso della discussione che segue i consiglieri dimostrano sensibilità diverse, e riguardano
principalmente:

● Il sistema di garanzie a valle della valutazione personale;
● Il fatto che la performance organizzativa si potrebbe implementare in modo diverso e più

efficace;
● il fatto che il sistema di valutazione sta comunque vivendo una fase di transizione, ed è

opportuno verificare quali siano gli effetti di lungo periodo prima di chiedere ulteriori
riforme alla governance.

Per ragioni di tempo non è stato possibile discutere:
● sull’opportunità di promuovere l’utilizzo della figura del valutatore;
● sull’opportunità di rinnovare ogni anno l’analisi sul clima organizzativo;
● sull’opportunità di proporre un sistema di revisione della customer satisfaction per quelle

strutture o quelle aree che manifestano risultati più scarsi.
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Il Presidente propone di approfondire ulteriormente il tema con i gruppi di lavoro valutazione
e statuto e regolamenti, fissando, prima della prossima seduta, un incontro con il dirigente
dell’area del personale dott. Tommaso Meacci. Nell’occasione il Presidente chiederà un
maggiore coinvolgimento del Consiglio PTA ai lavori per la revisione di tutto il sistema di
valutazione.

4. Costituzione nuovo gruppo di lavoro per realizzazione di contenuti multimediali

Preso atto della proposta fatta nel conso della seduta precedente dal Consigliere Vincenzo
Agosto, rilevato che molti Consiglieri hanno ritenuto interessante la proposta, l’Assemblea
propone all’unanimità la costituzione di un gruppo di lavoro così costituito:

● Vincenzo Agosto (referente)
● Aldo Dalla Via
● Rosa Maria Campagna
● Giorgio Valandro

I primi obiettivi del gruppo di lavoro saranno quelli di:
1. Identificare la piattaforma attraverso cui rendere disponibili i contenuti;
2. Caricare l’intervento della Consigliera di fiducia e renderlo fruibile dal personale;
3. Definire una serie di contenuti da pubblicare a partire dal mese di Settembre 2022.

5. Rete dei CPTA

Il Presidente ricorda che il giorno 9 Giugno, dalle 14.30 alle 16.30 si terrà la prossima riunione
della rete dei Consigli e delle Consulte del PTA. Gli argomenti in calendario sono:
1. Presentazione del sito della rete dei CPTA;
2. Conto terzi;
3. Valutazione del personale.

6. Varie ed eventuali

Il Presidente comunica che, salvo sorprese, la prossima seduta del Consiglio PTA sarà
convocata per il giorno 20 Luglio 2022 alle ore 10.00, sempre su piattaforma zoom.

Il consigliere Valandro ricorda l’importanza di dedicare l’attenzione nel corso delle prossime
sedute ai fondi per le assunzioni, alle stabilizzazioni e a definire un percorso di PEV a regime. Il
Presidente raccomanda al gruppo di lavoro Programmazione assunzioni di attivarsi e di
predisporre il materiale del caso, che sarà discusso con la governance quanto prima.

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11.45. Il verbale verrà portato in approvazione
nella prossima seduta.

Il Presidente
Aldo Dalla Via

Firmato digitalmente ai sensi del d.lgs. 82/2005

Il Segretario
Vincenzo Agosto

Firmato digitalmente ai sensi del d.lgs. 82/2005
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